
Nutzungsbedingungen der
Computerpoolräume
Für alle Computerpoolräume gilt:
Die offiziellen Nutzungsbedingungen der Betreiber sind bindend und zu befolgen. Die folgenden
Punkte stellen die wichtigste Zusammenfassung dar:

Hardware ist gut zu behandeln.
Falls Sie beschädigte Hardware übernehmen, ist dies sofort der Aufsicht zu melden. Sie
werden, soweit Reserven vorhanden sind, an einen anderen Computer versetzt.
Eigene Hardware, darf nur mit Erlaubnis der Aufsicht angeschlossen werden.
Durch das Mißachten dieser Regel riskieren Sie den nachträglichen Ausschluss von der
Prüfung wegen Tauschungsversuch und verlieren bei einer dadurch eintretenden Störung,
den Anspruch Zeitausgleich zur Fehlerbehung. Sie haften für eventuelle Schäden oder
Kosten, die daraus entstehen.
Wasser ist in allen Computerpoolräumen erlaubt. Das Wasser ist in einer verschließbaren
Flasche aufzubewahren. Die Flaschen müssen für Kontrollzwecke durchsichtig sein.
Regelungen zu weiteren Nahrungsmitteln werden in den Prüfungsrichtlinien getroffen. Alle
Nahrungsmittel außer Wasser müssen außerhalb der Computerpoolräume verzehrt
werden. Die Prüfungsleitung legt die grundsätzlichen Regeln fest. Die Saalleitung vor Ort
entscheidet in der Regel, ob ein bewachter Verzehr von Nahrungsmittel aufgrund der
aktuell vorherrschenden Situation möglich ist.

Die Logins zu den Computerpoolraumrechner und zum
Prüfungssystem
Die Logins sind werden im Überblick für E-Prüfungsteilnehmer:innen im Computerpoolraum
zusammengefasst. Hier sind auch weiterführende Informationen zu finden.

Lage der Computerpoolräume
Die Lage der einzelen Computerpoolräume ist auf den jeweiligen Seiten der einzelnen
Computerpoolräume nachzulesen.
In der Regel erhalten Sie eine Benachrichtigung oder Ankündigung, welcher Raum für Sie
vorgesehen ist.

https://doc.e-learning.tu-darmstadt.de/books/prufung-im-computerpoolraum/page/uberblick-fur-e-prufungsteilnehmerinnen-im-computerpoolraum
https://doc.e-learning.tu-darmstadt.de/books/computerpoolraume


Software in E-Prüfungen
Die zu verwendete Software ist vorbereitet. Computerpoolrechner sind für den Einsatz von Safe
Exam Browser vorbereitet. Die Software ist erprobt.

Akzeptieren der Nutzungsbedingungen
Diese Nutzungsbedingungen müssen im Prüfungskurs als gelesen und "erledigt" markiert werden
zur Teilnahme an der E-Prüfung.

English version

The following applies to all computer pool rooms:
The official terms of use of the operators are binding and must be followed. The following points
represent the most important summary:

Hardware must be treated well.
If you take over damaged hardware, this must be reported to the supervisor
immediately. You will be transferred to another computer if there are any reserves.
Own hardware may only be connected with the permission of the invigilator
By disregarding this rule, you risk subsequent exclusion from the examination due to
an attempted exchange and, in the event of a malfunction occurring as a result, lose
the right to time compensation for error correction. You are liable for any damage or
costs incurred as a result.
Water is permitted in all computer pool rooms. The water must be stored in a sealable
bottle. The bottles must be transparent for inspection purposes.
Regulations on other foodstuffs are set out in the examination guidelines. All food
other than water must be consumed outside the computer pool rooms. The
examination centre management determines the basic rules. The hall management on
site generally decides whether supervised consumption of food is possible due to the
current situation.

The logins to the computer pool room computers and the
examination system
The logins are summarised in the Overview for e-exam participants in the computer pool room.
Further information can also be found here.

Location of the computer pool rooms
The location of the individual computer pool rooms can be found on the respective pages of the
individual computer pool rooms. As a rule, you will receive a notification or announcement as to
which room is reserved for you.

https://doc.e-learning.tu-darmstadt.de/books/prufung-im-computerpoolraum/page/uberblick-fur-e-prufungsteilnehmerinnen-im-computerpoolraum
https://doc.e-learning.tu-darmstadt.de/books/computerpoolraume


Software in e-exams
The software to be used is prepared. Computer pool computers are prepared for the use of Safe
Exam Browser. The software is tried and tested.

Acceptance of the terms of use
These terms of use must be marked as read and "completed" in the examination course in
order to participate in the e-examination.
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